## LE LIEN

# **EVANGILE et**ACTUALITE

#### septembre 2023



#### La clé, notre originalité

Pour la 18<sup>ème</sup> fois, la communauté de Saint-Bernard propose le parcours **Evangile et actualité**. Il s'agit, au long de l'année, de lire un évangile, cette année **Marc**, dans sa totalité. Aucun prérequis n'est nécessaire. **Il s'agit donc de faire se rejoindre l'actualité et l'Évangile** : l'actualité est celle de la vie, l'Evangile, une page de vie.

Pour cette lecture, chacun est invité à respecter une «clé» de lecture, fil rouge choisi annuellement par l'équipe de préparation qui permet d'éclairer le lien entre le fait d'actualité retenu par chacun et le verset d'évangile qu'il actualise. Cette clé, cette année : **(se) transformer,** évite la dispersion des regards et amène à approfondir davantage la découverte de l'Évangile. Ce terme, unique, est pourtant double puisque le pronom entre parenthèses permet une double approche. Dans notre société, notre monde, notre planète, tout se transforme ou est à transformer. Les exemples pris dans l'actualité sont donc innombrables et Marc nous invite à cette transformation.

Parcours divisé en cinq étapes, chacune s'achevant par une rencontre un samedi, au cours de laquelle sont partagées nos contributions : un verset de la partie d'évangile à lire, verset éclairé, incarné dans un fait d'actualité.

L'expérience nous conduit à affirmer que la richesse de la démarche est immense, mais qu'elle demande le respect d'une certaine ascèse de méthode : un seul verset, l'utilisation de la clé, et celui des indications pratiques pour les rencontres (voir ci-dessous).

#### Indications pratiques

### Déroulement d'une rencontre

Après le café d'accueil, mise en commun des contributions. Chaque participant présente, en deux minutes maximum, le fait d'actualité et le verset d'évangile choisis par lui, avec référence à la clé ; les autres participants écoutent les différentes interventions (pas de commentaires, pas de discussion). Un invité peut éventuellement venir éclairer un angle de la clé de lecture, à la lumière de son expérience. La réunion se conclut par un moment de recueillement inspiré par nos échanges. Des moments de convivialité permettent le dialogue et ponctuent la rencontre.

Préparation des rencontres Une suggestion, née de l'expérience

Le programme de l'année

Rédiger par écrit son intervention, ce qui permet, entre autres, d'en mesurer la durée, tout en évitant d'intellectualiser. Les contributions sont collectées et transmises à l'ensemble des participants avant la rencontre suivante. Elles nourrissent **Le Lien**, qui, comme son nom l'indique, permet de retrouver une partie de ce qui a été vécu. Le bon déroulement d'une rencontre suppose de respecter les divers temps de celle-ci, , d'où la limitation à deux minutes de la durée de chaque contribution. Il est important d'être présent dès 9h30, ce temps d'accueil-café permettant la convivialité qui favorise le partage de la parole.